



INSERTOS PARA BOLETINES

26 de enero de 2025 – Epifanía 3 (C)

Estudio bíblico de la Epifanía: Semana 3

Durante el tiempo de Epifanía, La Iglesia Episcopal ofrece un estudio bíblico semanal preparado por escritores de toda la Iglesia y la Comunión Anglicana. Cada pieza, compuesta por las lecturas dominicales, puede estudiarse en solitario, en pequeños grupos o incluso con una congregación. Puede encontrar el estudio completo de cada semana en www.sermonsthatwork.org. El estudio de esta semana para la Epifanía 3 (C) fue escrito por Lynnaia Main, representante de La Iglesia Episcopal ante las Naciones Unidas.

Lucas 4:14-21

¹⁴ Jesús volvió a Galilea lleno del poder del Espíritu Santo, y se hablaba de él por toda la tierra de alrededor. ¹⁵ Enseñaba en la sinagoga de cada lugar, y todos le alababan.

¹⁶ Jesús fue a Nazaret, el pueblo donde se había criado. El sábado entró en la sinagoga, como era su costumbre, y se puso de pie para leer las Escrituras. ¹⁷ Le dieron a leer el libro del profeta Isaías, y al abrirlo encontró el lugar donde estaba escrito:

¹⁸ «El Espíritu del Señor está sobre mí,
porque me ha consagrado
para llevar la buena noticia a los pobres;
me ha enviado a anunciar libertad a los presos
y dar vista a los ciegos;
a poner en libertad a los oprimidos;
¹⁹ a anunciar el año favorable del Señor.»

²⁰ Luego Jesús cerró el libro, lo dio al ayudante de la sinagoga y se sentó. Todos los que estaban allí tenían la vista fija en él. ²¹ Él comenzó a hablar, diciendo:

—Hoy mismo se ha cumplido la Escritura que ustedes acaban de oír.

Comentario de Lynnaia Main

Lucas relata el regreso de Jesús a Galilea, después de haber sido tentado por el diablo en el desierto. Ahora está lleno del poder del Espíritu y a punto de comenzar su ministerio en Galilea. Jesús comienza a enseñar en las sinagogas y se corre la voz sobre él por toda la región. Cuando llega el sábado a la sinagoga de Nazaret, su ciudad natal, se levanta y lee a Isaías: «El Espíritu del Señor está sobre mí...», junto con otros versículos que parecen describir el ministerio que comienza. A los oyentes de la sinagoga podría haberles parecido que se trataba simplemente de una lectura habitual de las Escrituras... hasta que Jesús irrumpe diciendo: «Hoy mismo se ha cumplido la Escritura que ustedes acaban de oír».

Se podría pensar que los que escuchaban a Jesús en la sinagoga aquel día se habrían mostrado incrédulos ante sus conclusiones aparentemente autoimportantes. Por el contrario, aunque no está incluido en el pasaje elegido para este comentario, el versículo siguiente revela que sus acciones son, al principio, bien recibidas: «Todos hablaban bien de Jesús y estaban admirados de las cosas tan bellas que decía. Se preguntaban: —¿No es éste el hijo de José?»

Preguntas de discusión

Imagínate en la sinagoga el día que Jesús leyó estas escrituras en voz alta. ¿Cuál habría sido tu reacción al declarar: «Hoy mismo se ha cumplido la Escritura que ustedes acaban de oír»? ¿Qué te habría convencido de que su declaración, aparentemente extravagante, debía tomarse en serio?

Como cristianos, creemos que Dios nos llama a cada uno de nosotros al ministerio. Imagina que tú, como Jesús, eres llamado a leer este pasaje de Isaías que comienza con «El Espíritu del Señor está sobre mí». ¿Qué acciones de ministerio describirías a partir de entonces? ¿Qué te *ha* llamado Dios a hacer en este momento de tu vida, o qué te *está* llamando Dios a hacer?